

Sevilla. 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 6 pesetas
Extranjero y Ultramar. . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
esqueletos mortuorias, comunicados y avisos
a precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Año VIII.—NUM. 2.459

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 2 de Abril de 1900

El Noticiero Sevillano
es el periódico de mayor circulación
de Andalucía

Muebles
Muebles
Muebles
DE SIMON MARCO
TARIFA, 8

PIANOS Agustín
ALMACEN DE MUSICA

María Guerrero
conocida modista de Madrid, ha llegado a
esta con una preciosa colección de modelos
de sombreros. Permanecerá 3 ó 4 días en
el Hotel de Madrid.

MUEBLES José Baldó
AGUJAS, 4

Edición de la mañana
Asociación Sevillana de Caridad

Ayer, como primer día de Abril y, según
estaba anunciado, empezó a funcionar la
Asociación Sevillana de Caridad en el local
que el Ayuntamiento le ha designado en el
edificio de la Alameda de Hércules, esquina
a la calle de Lumbreras.

Durante el día de ayer demandaron socorro
a la Asociación, en la forma siguiente:
Doce necesitados, socorro extraordinario;
24, volantes para trabajar; dos para pernoctar
en Capuchinos; 83, bonos para comer
solamente.

La Asociación repartió ayer en total, 120
bonos de comida.
Pasan de 100 los mendicantes que han
abandonado nuestra capital por temor de
que su industria, la de explotar la caridad,
fingiendo sufrir alguna afección ó defecto
físico, fuese desorbitada por los agentes del
municipio, que desde ayer tienen orden de
evitar la mendicidad pública.

En esta campaña contra la falsa mendicidad,
emprendida por la Asociación Sevillana
de Caridad, no poca parte toca hacer
al vecindario de nuestra población, y por
esto la Asociación solicita á éste por nuestro
conducto, no contribuya al fomento de la
mendicidad ejercitando en caridad en los
portadores que puedan burlar la acción de
los agentes municipales, en la seguridad
que el realmente necesitado encontrará en
el local de la caritativa asociación, alimentos,
ropas, albergue, asistencia médica y cuanto
necesitar pueda la clase desvalida.

Solo con la resistencia del vecindario podrá
acabarse de una vez con la mendicidad
callesera.

Cámara Obrera
La sección de doradores de la Cámara
Obrera se reunió anoche y nombró como
presidentes honorarios, por unanimidad, á
los señores don Basilio Paraiso, don Francisco
Sanchez Arjona y don Francisco Vera.

Luego se ocuparon de formar su reglamento
interior.
Se inscribieron en la Cámara diez socios
más.

La sección de agricultura ha nombrado
secretario á don José María Esteban.

Dentro de pocos días se reúne la comisión
que ha de ocuparse de la modificación de
la tarifa tercera.

Ayer fué gran día de Bienes el secretario de
la Cámara, señor Vera. En Bienes se celebró
una importante reunión con asistencia de
representaciones de Villaverde, Cantillana,
La Rinconada y otros pueblos.

Reñó gran entusiasmo y se autorizó al
señor Vera para dirigirse al director un
expresivo telegrama de agradecimiento y
simpatía.

También le dieron el mismo encargo
de manifestar sus simpatías al director de
Unión Nacional los ocho taponeros en la
noche del 30 del pasado.

Forman parte de la sección más de 300.
—Los lampisteros y hojalateros se reunieron
ayer tarde á las tres y nombraron una
comisión para activar los trabajos de unión
á la Cámara, compuesta de los señores don
Rafael Jimenez, don Manuel Liz, don Manuel
Iglesias, don José Fernandez y don
Vicente Guerrero.

Se reúnen el próximo jueves.
—También se reunió una comisión del
gremio de empleados, en la tarde de ayer,
nombrándose una comisión compuesta de
los señores Vera, Fernandez Trujillo y Esteban,
que formarán en las condiciones en que
esta sección de la Cámara crea fondos para
defensa en casos de enfermedades estable
cimiento de cooperativa y defensa mútua.

—Hoy regresará de Madrid don Francisco
Sanchez Arjona, miembro del directorio
de la Unión Nacional y presidente de la
Cámara Obrera.

Toros en Méjico

Despedida de Antonio Fuentes
Da la prensa mejicana, llegada ayer á Sevilla, tomamos lo siguiente:
Cerrida verificada el día 4 de Marzo con reses del duque de Veragua, estoquadas por el espada Antonio Fuentes.
Con un semillero se dió la corrida de despedida del diestro sevillano Antonio Fuentes.

Y, no obstante que los precios fueron subidos, pues la entrada al departamento de sembravalló cinco pesos del aguilón mejicano y al de los dos de idem, la entrada resultó superior, calculándose un ingreso de cerca de 25.000, y una ganancia, después del gasto, se entiende, de unos ocho ó nueve mil pesos para Fuentes.

Allá vo lo que vimos esa tarde.
Comenzaremos por los toros del duque, diciendo que dejaron algo que desear, exceptuando el primero que hizo buena pelea con los piqueros, y el jugado en quinto lugar que fué bravito y manejable; pues los demás se quedaron en picas, en banderillas se defendían, cumpliendo en la muerte medianamente, pero con tendencia á la huida. Mataron nueve caballos.

En esto no hago mención del séptimo, y último Veragua, con que obsequió Fuentes al público; pues solo fué banderilleado y matado.

Un toro de nombre *Carpintero*, que en España le hubieran tostado la piel, fué devuelto á los corrales por manso.

Pasieron buenas varas los hermanos Carriles; bregando se distinguieron *Cuco*, *Rouira* y *Valencia*, y banderilleando *Cuco*, *Rouira* y el *Sordo*. Fué llable *El Niño del Buzo*, y en el callejón toda la tarde.

Antonio Fuentes se presentó á toroar con deseos de agradar al público, y lo consiguió; pues dadas las condiciones de los siete veragueros que despatchó al otro barrio; su trabajo resultó bueno, viéndose en la brega incansable, en quites superior, en banderillas archisuperior y, como siempre, buenísimo toreando de muletas, ejecutando sus faenas con elegancia, habilidad, arte y cerca de los toros.

Con el estoque sus buenos deseos se estrellaron alguna vez; pero esto no fué culpa del sevillano, sino del ganado, y así lo comprendió el público.

Fuentes mató al primero de media estoqueada y una baja; al segundo de una estoqueada, volapié legítimo (ovación); un pinchazo y dos estoqueadas á volapié al tercero; al cuarto lo echó á rodar de una buenisima media estoqueada (otra ovación); al quinto lo pinchó dos veces y le recotó una gran estoqueada á volapié (ruidosa ovación); al sexto le dió dos pinchazos, una hasta la mano y un descabello á pulso, y al séptimo y último con que obsequió al público, lo mató magistralmente.

La muerte de este último toro, la detalla así un diario de Méjico:

«Fuentes igualó al toro, se perfirió en dirección á la pala del cuerno derecho, y á dos metros de distancia, á lo más, lió la muleta, y entrando al volapié húmedo el estoque en todo lo alto del morrillo, rodando el toro como una pelota, á los pocos momentos.

La ovación subió de punto, y el diestro se retiró de la plaza, en hombros de una multitud de personas que, entusiasmadas, bajaron al redondel, para felicitarle.

En las atueras de la plaza el diestro sevillano fué objeto de nuevas ovaciones.

Fuentes dejó entre nosotros graísimos recuerdos y un gran cartel.

El matador de toros Manuel Corzo, *Corcito*, que acompañó en esta corrida á su compañero y parano estuvo todo en quites, ayudó bastante á sus compañeros y banderilleó bien al quibero el quinto toro siendo aplaudido con entusiasmo.

Como este joven matador se ha captado las simpatías del público de Méjico, estamos seguros que será uno de los diestros que tomarán parte en las próximas corridas de la temporada.

Los servicios de plazas y caballos fueron buenos.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)
La Unión Nacional
Opinión ministerial

Madrid 1.º, 4 t. (Recibido con retraso).—Un elevado ministerial, hablando de la protesta de la Unión Nacional, me ha dicho que en vez de la manifestación pública, el directorio debía intentar cooperar con las cuotas contributivas que pagan los elementos adheridos y los diputados y senadores que han votado los presupuestos, esos á quienes aquél calificó de explotadores.

Entonces se veía la significación y verdadera representación de esas cosas productoras y contribuyentes.

Despedida á Paraiso
Aosha da marchar á Zaragoza Basilio Paraiso, habiéndole despedido Alba, que se irá á Valladolid el martes. Nos ha dicho que los acuerdos del directorio se conocerán en Mayo al llevarlos á la práctica.

En Valladolid
Valladolid 1.º, 6 t.—A las once de la mañana el cierre de las tiendas, talleres, cafés y cantinas fué general. En el Circolo Mercantil se reunieron muchos comerciantes, los que después han telegrafiado al directorio declarándose dispuestos á luchar donde luchan los primeros.—*Corresponsal.*

En provincias
Madrid 2, 1 30 madrugada. (Urgente).—La mayoría de los gobernadores telegrafían diciendo existe completa normalidad. Al de Valencia le visitó una comisión de comerciantes para protestar de la suspensión de la manifestación.

El de Valladolid dice ha transcurrido el

día sin novedad y que la población está igual que los demás festivos.

Cuestiones económicas

Madrid 1.º, 4 30 t. (Recibido con retraso).—*La Estafeta* insiste, contestando al *Missa ger Bruxelles*, en que se realizarán negociaciones para reducir los intereses del 4 por 100 exterior estampillado. Añade que la operación no dará resultado.

Ocupándose la misma revista financiera de la subida del tabaco, le parece mal el recargo. Dice que la habilidad consistiría en compensarlo con el perfeccionamiento de la fabricación creando labores especiales, y darles otros alientos como lo han hecho las fábricas de Cuba y la compañía de cerillas. Considera exagerada la importancia que se da á la súbita alza de la venta de tabacos, olvidando que ello deriva de la repatriación. Termina previendo no dará resultado la elevación de las tarifas, pues antes al contrario, ocasionará una baja en la renta.

Dos noticias

Madrid 1.º, 5 t. (Recibido con retraso).—El gobernador de Santander comunica han sido capturados los dos presos que se evadieron de la cárcel de Castrordiales.

El de Barcelona telegrafía que ha terminado la huelga de los desahogados de carbón.

Reformas de expresos

Madrid 1.º, 7 40 n.—Desde primero del próximo Julio habrá sud-expreso diario entre Madrid y París, y los expresos de Madrid á Sevilla tendrán en lo sucesivo un coche restaurant iluminado por la electricidad.

Parlamentarias

Madrid 1.º, 10 n.—Mañana leerá el ministro de Hacienda en el Congreso el proyecto sobre los delitos de contrabando y defraudación.

También mañana será aprobado el proyecto sobre los movilizados.

Se da como seguro que el martes leerá el gobierno en las Cámaras el decreto de suspensión de las sesiones.

Ha comenzado el desfile de diputados para provincias, ante la seguridad del próximo cierre de Cortes.

Los arquitectos

Madrid 1.º, 10 30 n.—El ministro de la Gobernación ha recibido una representación de los arquitectos españoles, solicitando el deslinde de las atribuciones que les distinguen de los ingenieros militares, habiendo el ministro prometido estudiar el asunto.

Sarriate ovacionado

Madrid 1.º, 11 n.—El concierto dado por el eminente violinista Sarriate ha revestido grande esplendor.

El público le tributó una delirante ovación, aplaudiendo al gran concertista de pie en las localidades.

Cesantías en Fomento

Madrid 1.º, 11 15 n.—En el ministerio de Fomento han quedado cesantes 40 empleados, suprimiéndose dos plazas de 10.000, tres de 35.000 y otras tres de 30.000 reales.

Nuestro alcantarillado

Madrid 1.º, 11 30 n.—*El Correo* publica esta noche un artículo conteniente la opinión de un ingeniero que sostiene es el alcantarillado proyectado para esa capital detestable para la salubridad, proyecto que de realizarse dará lugar á epidemia de fiebres y por tanto á que la mortalidad aumente.

Agradecidos

Madrid 2, 1 30 madrugada. (Urgente).—El representante de España en la República Argentina ha telegrafiado anunciando se ha dictado un decreto carísimo para España, suprimiendo del himno argentino las estrofas que tiene molestas para España y prohibiéndose se enseñe en las escuelas.

Un estreno

Madrid 2, 1 45 madrugada.—En el teatro Español se estrenó anoche el drama en tres actos *El vencedor de sí mismo*, del novel autor señor Lopez Pinillos. Sin que la obra lograra entusiasmar, el autor fué llamado al palco escénico.

Telegramas de provincias Valencianas

Valencia 1.º, 5 t.—Los fumadores que se proponían celebrar una reunión en el Circolo de la Juventud Republicana, lo han hecho, asistiendo grande número de ellos, acordando declararse en huelga, absteniéndose de fumar durante dos meses tabaco de la empresa monopolizadora.

Todos los discursos fueron aplaudidos y el orden fué completo.—*Simó.*

De Castellón

Castellón de la Plana 1.º, 7 n.—Se ha fugado de esta cárcel el preso por robo Pascual Ortiz, persiguiéndolo la benemérita.

—La comisión provincial ha solicitado de la reina el indulto de Miguel Bruoh que mató á su madre.

El "Alfonso XIII"

Coruña 1.º, 7 15 n.—A las siete de la mañana ha fundeado el trasatlántico *Alfonso XIII*, procedente de la Habana. Han desembarcado de él, los diestros *Pepe Hillo*, *Tomás Mazzantini* y *Zoca*.

Entierro de Chavarri

Bilbao 1.º, 10 30 n.—El entierro del señor Chavarri resultó una imponente manifestación de duelo. Presidió el gobernador, á nombre del jefe del gobierno, y algunos individuos de la familia. Asistieron la diputación y el ayuntamiento en corporación.

Llevaban 52 coronas y el gentío que acompañó al cadáver fué inmenso.

Trescientos hombres conducían hachas encendidas.—*Ruy Wamba.*

Los del carbón

Barcelona 2, 1 45 madrugada. (Urgente).—Ha sido solucionada la huelga de los cargadores de carbón. Los patronos disolverán el Montepío de Santa Eulalia, creando otro beneficio para los obreros. A éstos se les librará de la cuota, y las cotizaciones se destinarán al fondo de reserva para los auxilios que se necesitan.

La corneta con que se les avisaba al trabajo y á los descansos será sustituida.—*Simó.*

En una mina

Córdoba 2, 2 madrugada.—En la mina de Belmez un obrero tuvo la desgracia de caer al fondo de un pozo, muriendo en el acto.—*Zamora.*

Telegramas del extranjero

Monedas falsas

París 1.º.—Se ha descubierta en Cannes una fábrica de monedas falsas, habiéndose detenido á tres individuos.

Huelga metalúrgica

Bruselas 1.º.—Va tomando grande incremento la huelga de la cuenca minera de Bahalaignealx.

Ebeldes batidos

Nueva York 1.º.—Se confirman han sido batidos los rebeldes de Venezuela, resultando en la refriega 235 muertos de aquéllos y 80 prisioneros. 1.200 se retiraron en dirección á Guayana.

Una explosión

Cherburgo 1.º.—En el ensayo de un torpedo ocurrió una explosión á causa de la rotura del embolo, resultando cinco marineros heridos y uno ahogado.

Ingléses y boers

Reclamaciones sin efecto
Londres 1.º.—No obstante las reclamaciones de los holandeses del Cabo, para que no se enviaran los prisioneros boers á Santa Elena, el gobernador ha manifestado que el asunto dependía del gobierno.

El duque de Norfolk
Londres 1.º.—Se ha embarcado en Carlbrook el duque de Norfolk, que ha dimitido el ministerio de Comunicaciones para marchar al Cabo á mandar el regimiento de voluntarios Sussex.

Fortificación de Pretoria

Pretoria 1.º.—Los boers fortifican la capital, construyendo un campamento en los alrededores, en el que se refugiarán las mujeres y los niños si llegara á ser sitiada la ciudad.

Al poner el último par el *Malagueño* fué alanzado y derribado por el toro sin consecuencias.

Fuentes, de verde oscuro y oro, pasa al bicho movido y sin castigar.

Después de una faena algo deslucida, entra á matar, mal, dos veces, cogiendo dos pinchazos.

Más pases y otro pinchazo.
Fuentes se deshace por fin del veraguero de una estoqueada perpendicular y pesquera.

Segundo.—Zaino, jabonero oscuro y más bravo que el anterior.

Toma seis varas, cayendo dos veces los picadores y en una de las caídas sufre Badilla un golpeazo que le hace ingresar en la enfermería.

Varillas pone un puyazo superior, Sevillano y Rodas cumplen con las banderillas.

Algabeño, después de regular trasteo, dá media estoqueada superior. (Ovación).

Tercero.—Le llamaban en la dehesa *Miranda* y lucía traje castaño salpicado.
Con los de anpa se mostró blando y topón, proporcionándole, á cambio de siete caídas, tres tumbos y matándole un jamelgo.

Cantares dejó una vez clavado el palo, que costó gran trabajo extraerle, recibiendo una pita fenomenal.

Malagueño, con grandes fatigas, coloca dos buenos pares de rehiletes.
Enrique Fuentes, medío.

Antonio comienza á pasar confiado y lucidamente; pero se descompone pronto y da un pinchazo echándose fuera, y una estoqueada algo alta, poniendo fin á su faena con un intento de descabello.

Cuarto.—*Vinatero*, berrendo en negro. *Badilla*, que acaba de salir de la enfermería, clava algunas puyas buenas. El toro se muestra poderoso y el presidente se precipita cambiando de tercio con el *Badillero*, poco castigado, solo había recibid de seis alfilerazos, desquitándose con cuatro caídas y un penquidido.

El público protesta, armando gran bronca y lanzando al ruedo botellas y otros proyectiles.

Padillero y *Perdigon* cumplen en banderillas lo mejor que pueden, y *Algabeño*, que viste terno verde y oro, después de un buen trasteo, echa á tierra á un enemigo de un volapie superior, mojándose los dedos. (Ovación).

Quinto.—*Cañamón*, cárdeno oscuro, meano. De salida declara ya su condición de buey, barbeando las tablas escandalosamente.

Di refilón, consiguen llevarle cuatro rejonzos, evitando que le tuesten la piel; pero al tocar á banderillas, el público pide á grandes voces fuego, promoviendo nueva bronca.

Los banderilleros aprovechan y salen del paso con las de reglamento.

Fuentes se encuentra un manso imposible de empuvar, y renunciando á muletear, le espera al hilo de las tablas y le propina un pinchazo á paso de banderillas, un sablazo pesoneero y un metisazo aprovechando.

El toro no merecía otra cosa.

Sexto.—*Almeño*, cárdeno claro, bravo, duro y pegajoso en la pelea, derribó siete veces con estrépito á los longinos de stands, proporcionándole cinco grandes batacazos y despenando cuatro rocinantes.

Badilla, á consecuencia de un fuerte golpe que sufrió en la cara, vuelve á pasar á la enfermería.

La faena del *Almeño* en varas resultó buenisima.

Rodas clava un par bueno. A petición del público, banderillea Fuentes y toca la música.

Previa artística preparación, derrochando alegría y arte, marcos un quibero sin clavar, juguetes consistiendo al bicho con guspeza y, por fin, clava un par superior quebrando (Ovación).

Sevillano clava otro regular y *Algabeño*, después de breve trasteo, larga dos buenos pinchazos y un volapie superior. (Palmas).

En Madrid

Madrid 1.º, 4 6 t. (Urgente y recibidos con gran retraso).—La tarde desapaible y lluviosa hizo que á pesar de los atractivos del cartel—seis Cámaras por *Machaquito* y *Lagaritjo*—no hubiera en la plaza más de media entrada.

Primero *Aragónés*, sardo claro. Le saluda *Machaquito* con algunos lances de capa que evidencian corta el bicho terreno y se revuelve excesivamente.

Toma seis varas y da cuatro caídas sin matar ningún caballo.

Los banderilleros cumplen y Mauchaquito, tras una faena pesada, da un pinchazo de lantero...

Cuarto.—Cabecito, negro lombardo, grande y mugón. De asida mostrase huido, y a pesar de acoarse...

Quinto.—Espartero, rubio chorreao. Lagartijo recorre la plaza recogiendo aplausos y cigarros. El de Cámara vuelve la cara cinco veces...

Sexto.—Lomito, negro lombardo. Tomó siete varas, dió tres caídas y mató un caballo. El picador Melones es aplaudidísimo...

En Barcelona. Barcelona 1.º, 5 t. (Urgente) y recibido con retraso. Los novillos lidiados hoy pertenecían a la vacada de los señores Arribas...

El tiempo está desapacible y hay una buena entrada, advirtiéndose la presencia de muchos guardias civiles. Hecho el despase se da suelta al Primero...

Los banderilleros le ouelgan cuatro pares regulares. El Malagueño pasa al de Arribas con poca confianza para largarle dos pinchazos...

Segundo. Atiende por Desortor el que sufre cinco pinchazos de los varilargueros a cambio de dos tumbos y un caballo para el arrastre. Le ponen tres malos pares de banderillas...

Tercero.—Se llamó Bordado y aguantó ocho puyas por una caída, sin ningún de trimento para las cabezas duras. Después de colgarse tres buenos pares...

Cuarto.—Dibujando, toma seis varas, de cuatro caídas y mata un jaco. Cerrajillas ociosa un buen par de lujo, al cambio. Después ouelga dos más...

En Valencia. Valencia 1.º, 6 30 t.—El ganado corrido hoy era de don Miguel Torres y fué flojo, sobresaliendo el tercero y el quinto...

En Bilbao. Bilbao 1.º, 5 30 t.—De Carreros eran los toros que se lidiaron esta tarde, de los que cinco hubieran dado gran provecho tirando de una carreta...

Edición de la noche. Inglaterra en Africa. Leo en este momento que El Imparcial calificó de atropello finito el desembarco de una división inglesa en el puerto de Beira...

Tres bases de operaciones ha utilizado Inglaterra hasta la fecha: la de Durban, Puerto Isabel y el Cabo, operando en ellas en el primer periodo de la campaña los cuerpos de ejército de Buller, Gataore y Methuen...

El ejército de Buller tenía, como paso obligado para invadir el Transvaal, el defiladero de Laings Nek, y a su frente el río Buffalo, y después de tener que vencer tan grave obstáculo, se encontraría con los estratégicos puntos de Standerton, Volkerst, Ufchek, Heidelbergo, Wakkerstroon y otros más...

El general Methuen, en su avance, hallará y será dificultades en Uegburgo y siguiente camino hasta Mafeking. Desembarcadas en Beira la división inglesa que, a mi entender, es la que manda el inteligente general Warren, se encuentra el ejército aliado sorprendido y retardado y abandonado por completo todo su territorio del Nordeste...

Este andaz golpe hace variar por completo el aspecto de la campaña, agravando muy mucho la situación de las armas de las heroicas repúblicas.

Enrique Polo. DIVAGACIONES

Género "grande" y "chico".—Galdós autor dramático.—La de San Quintín. La temporada teatral se ha presentado en Madrid este año, como en los dos anteriores, pródiga en centros de reunión para el público; difícil como negocio para las empresas; pésima—por sus resultados—parte dramática contemporánea.

En el desarrollo de la tesis, y aludiendo ya exclusivamente a la obra de referencia, no considero estuvo nuestro gran novelista atontado. Muchas de las cosas que dicen y hacen sus personajes deberían no deberian ser, pero no son. Y algunas de las frases que pronunciaban merecen el calificativo de falsas o de absurdas vulgaridades.

Un suqueto cómico lírico de los que forman el repertorio más en boga le divierte a man el repertorio más en boga le divierte a cualquiera, que se divierte contemplando cualquier cosa que se divierte mejor el pantorrillero recordando a veces, que efecto de con el nombre de otros autores, que efectivamente lo fueron, y que encuentran el teatro y útil hacer imposible el trato de genitor, cosa que ocurriría si en la vida real hablaban los personajes como les hacen hablar en el teatro muchos ingenios "espectaculares" en el teatro.

Afortunadamente para la literatura, reprimos, las pocas exigencias del público en cuestiones de arte, ha facilitado las operaciones a primeras tijeras y primeros actores, y, tal abundancia, ha contribuido a la de los teatros por horas, los onales—ya que no en obras, porque los buenos escritores no abundan—se hacen la competencia en el número de coristas guapas y de vestuario y decorado lujoso.

Y como los teatros que cultivan la zarzuela china no escasean, y las tijeras, los primeros actores y los pintores exigen precios relativamente fabulosos, de suponer es, que en poco tiempo, quiebran bastantes empresas y, más sensatas las restantes, dedican su capital e inteligencia a cultivar el arte cómico, no a proteger a los que, titulados cómicos, envilecen y desnaturalizan el arte.

Con lo cual aprendería el público a pedir obras buenas e interpretes a la altura de las obras, y se de etaría sin expresarse, como, ramente, ni llamar al desocoso ingenio y "genialidades" a los truhaneros. Por de pronto, para la temporada próxima, se anuncia ya que la "dramática" escénico-pornográfica-hulesca, tal y como desde hace diez ó doce años nos la sirven los señores cómicos... líricos—que, generalmente, tienen poco de graciosos y menos de cantantes—desaparece de sus principales templos corraones: la «Zarzuela» y «Apolo» ¡Quiera Dios que el tiempo, y el buen gusto del público, impongan a los demás cómicos la necesidad de transformarse y mejorar!

La anterior digresión se justifica por el hecho de que, durante la pasada quincena, y no obstante la abundancia de estrenos, el suceso más saliente en los teatros madrileños fué el beneficio de Rosarito Pino, en la «Comedia», con La de San Quintín de Galdós; obra que fué saboreada con gran deleite por el gran ruso y distinguido público que asistió en la noche del 25 al aristocrático coliseo de la calle del Príncipe.

Realidad fué franco y grande desde los primeros momentos; extraordinario, entusiasta, indiscutible, según avanzaba el público en el conocimiento de la obra; delirante, desusado y unánimes al caer el telón en el acto tercero. Llamadas a la escena en el transcurso de la representación; aclamaciones al finalizar cada jornada; comentarios totalmente favorables; felicitaciones sinceras, cuanto puede servir para calificar de «gran éxito» el estreno de una comedia lo obtuvo La de San Quintín al ser representada en Madrid, por primera vez, el 27 de Enero de 1894.

Y por su factura lo merece. Sin escudarse a leerla, no es posible formarse idea de la corrección, propiedad, galanura y brillantez de la prosa que ha puesto en labios de los personajes de su obra el señor Galdós. Yo creo que por la profundidad de los conceptos, la amenidad del diálogo, y la belleza del repase no serán muchas las que, entre las mejores de nuestro teatro, deban colocarse al lado de La de San Quintín.

El fondo merece párrafo aparte, y muchos y muy reflexivos artículos, que algunos escribí ya en otras publicaciones, y otros escribiré para esta en días sucesivos, si tengo tiempo de emborracharlos.

La tendencia filosófica de las obras dramáticas escritas por don Benito Pérez Galdós, el fin social que con ellas su autor se propone; la tesis que en ellas mantiene ca, a mi juicio, como sigue: «Las clases altas, por su tradicional orgullo, sufren antipatías y odios del proletariado; por sus descuidos en los negocios y por su holganza habitual sufren enormes pérdidas en sus intereses. Las clases obreras poseen mayor riqueza física, más hábitos de trabajo y economía, más actividad, menos vicios. Derribense las barreras que la costumbre ha impuesto entre ambas clases; progresa la desaparición de lo que titula convencionalmente sociales; aproxímanse aristocracia y pueblo, y se merman odios y antipatías, formándose una clase media rica, despreocupada, trabajadora y ahorrativa.»

Para acabar, y llegar, a esta solución, basó un símbolo el señor Galdós en La loca de la casa, uniendo a Pepel con el protagonista de la obra, no obstante ser aquel hombre rudo y exiliado de los padres de la que fué luego su esposa. En La de San Quintín se llega a esa solución, casándose la aristocrática duquesa de San Quintín, noble arruinada, con Víctor, obrero mecánico—si bien de educación distinguida y conocimientos científicos—que no tiene padres conocidos, posición, ni religión.

¿Son realizables los propósitos del señor Galdós? ¿puede admitirse la hipótesis de su triunfo? La contestación requeriría gran espacio, como aquellos que resultan innegablemente generosos, esto fué ya mucho para que la idea lograra los aplausos del público. En el desarrollo de la tesis, y aludiendo ya exclusivamente a la obra de referencia, no considero estuvo nuestro gran novelista atontado.

Muchas de las cosas que dicen y hacen sus personajes deberían no deberian ser, pero no son. Y algunas de las frases que pronunciaban merecen el calificativo de falsas o de absurdas vulgaridades. Gran número de alusiones—no sé si vagas o pretenciosas—que en La de San Quintín se dirigen al socialismo nada indican en concreto, y cabe interpretarla en sentido poco adecuado a las circunstancias e inconveniente a la sociedad. En fin, detennadas las esabridades de lenguaje y pensamiento, discutidas—si hay necesidad de discutirlas—en familia; sostenidas en la óstria, mantenidas en el libro, resultan mejor que llevadas al escenario.

Sobre la verosimilitud del poema, la lógloa individual y relativa de los tipos, la justificación de su proceder y su manera de expresarse no creo quepan elogios merecidos. Presenciamos el estreno, y aun durante una representación cualquiera de la comedia, subrayados por la grandiosidad de su fondo y la belleza de su forma, se aplaudió todo, sin examinarlo ni discutirlo; pero fríamente analizado el punto que ahora traemos, en mi humilde opinión, solo merecen elogios—y condiciones—los tipos de Don José Manuel de Buendía, Rosarito y Víctor, ya que estos mismos personajes se condicionan, en ocasiones, de modo absurdo; proceden en virtud de causas que su creador no se señala y sufren transformaciones cuya evolución psíquica no se patentiza, ni aún se vislumbran; puse los antecedentes que se nos dan de ellos son tan borrosos é incompletos, que tenemos que admitir sus actos «porque sí», no porque fácilmente podamos razonarlos ni comprenderlos; y eso mismo ocurre con Don César de Buendía, y, en general, con onantos figuran en la obra.

Además, leyendo La de San Quintín, se vé que los recursos empleados para desarrollar la acción y prestarla interés dramático resultan pobres y convencionalísimos, y que los personajes epilódicos se contradicen innecesariamente, quizá por cortos hechos en la comedia «posteriori», que han convertido los caracteres secundarios en meros bosquejos. No obstante lo cual, los defectos que me permito señalar en La de San Quintín—no dando a este trabajo el sentido de crítica extemporánea, ni actuando yo de pretencioso censor, sino como observaciones de un lector entusiasta de la buena literatura y espectador partidario de la buena literatura dramática—servirán a los currichescos del proscenio español para obtener una honra que seguramente no alcanzarán: La de pasar a la posteridad sin que se les cite como ejemplos de desatención literaria, escada escénica y usureros de los vicios intelectuales de una buena parte del público.

Sexto Perez Rojas. Reformas en la enseñanza. La comisión municipal de Instrucción pública confió al vocal de la misma señor Cañal, el encargo de estudiar un plan para la organización de la enseñanza elemental que costara el Ayuntamiento. Con su razonado celo y pericia en todo cuanto significa adelanto y progreso, el ponente se ha hecho cargo de los diversos aspectos que entrañan tan complejo asunto, y viniendo la presentada a la comisión un luminoso dictamen, precedido de muy atinadas consideraciones y como resumen de ellas, las siguientes bases ó reformas:

1.º A un pájaro.—Dividida entre don Juan Osborne y don Rdoardo Iverson Pastor. 2.º A igual número de pájaros.—Dividida entre don Bartolomé E. Vergara y Mr. H. Seymour Davies.

Las tres primeras se refieren a la construcción de edificios para escuelas, con arreglo a un modelo que se aprobaría previamente, atendiendo a las convenientes pedagógicas, y prescindiendo de todo aquello que es ornatación y lujo; hasta la 10.ª inclusive, trata de los exámenes y de la calificación de las escuelas, estableciendo gratificaciones pecuniarias para los maestros que más se distinguen; la 11.ª señala gratificaciones para casa a los auxiliares que lo merezcan por su celo en la enseñanza, a condición de que presten servicio también en las escuelas nocturnas; en las siguientes se habla de las clases de adultos de ambos sexos; la 15.ª trata de los paseos escolares; la 16.ª del proyecto de una cantina escolar; la 17.ª del Museo pedagógico; la 18.ª se refiere a la organización de conferencias de vulgarización científica, y la 19.ª del establecimiento de un salón de gimnasia y juegos infantiles en el Huerto de Mariana. La comisión escuchó complacida la lectura del notable trabajo que firma el señor Cañal.

De Guerra y Marina

El señor inspector de Sanidad militar de esta región ha nombrado el personal médico que figura en la relación que se detalla para prestar el servicio ordinario y extraordinario de plaza durante el presente mes. Cuerpos de la guarnición: Médico mayor don Antonio Jordán, Maestrana de artillería, Fandolón de cañones y Pirotonia militar; médico primero don Manuel Huerva Romero, primero montado de artillería. Servicio extraordinario de plaza: Médico mayor don Antonio Jordán (Monsalves, 11), Capitán general, cuartel general de la misma, Gobierno militar, subinspección, secretaria, mayoría de plaza y señores generales de cuarteles y reserva. Médico primero don Manuel Huerva (Vidrio, 29), comandante general de artillería, señores jefes y oficiales de la reserva ídem, reconocimiento de presuntos inútiles que lleguen a esta plaza, señores jefes y oficiales de reemplazo y guardia civil de la Maestranza. Nota.—Los transeúntes corresponden a los oficiales médicos en cuyos cuarteles se alojan. El ingeniero naval don Manuel Corripio y Corrales pasará a prestar sus servicios al departamento de Cádiz. El ministro de Marina se ha servido disponer que los expedientes reaseñados de concurso de pequeña importancia, hasta 7.500 pesetas inclusive, no sean cursados a este centro para su resolución, a fin de evitar la pérdida de tiempo que sufre el servicio con dicha transmisión para sacarlos a nuevo concurso, y por lo tanto, que sean resueltos en definitiva por los departamentos, a cuyo efecto deberá expresarse en los pliegos de condiciones que al adjudicatario no cumple con las obligaciones contractuales, dejando de reponer en el segundo pliego los materiales desechados, queda desde luego por este hecho resuelto el contrato con pérdida de la fianza, que se adjudicará a favor de la Hacienda.

En la comandancia de marina de este puerto se servirá presentarse el soldado de infantería de marina José Gomez Sanchez, para entregarle documentos de interés. El Diario Oficial del ministerio de la Guerra, llegado hoy, publica la relación de los destinos vacantes que han de proveerse por argentados y licenciadlos de todas clases. Entre las vacantes figuran plazas de guardias municipales suplentes.

Noticias generales

El monopolio de las cerillas está en vías de hacer una transformación benéfica para el consumidor, obligando a los industriales a expedirlas sin proleto en las cajas, con objeto de asegurarse de que éstas tienen el número de cerillas que se determina por la ley. Con las obras Los buenos mozos, La alegría de la huerta, Pepe Gallardo y El mantón de Manila, habrá de bntado en el teatro Eldorado, de Barcelona, el aplaudido baritono Antonio Martelo. En unión de Orjón habrá salido hoy de Barcelona para Buenos Aires el conocido baritono Emilio Doval. Los días 15 y 17 de este mes se celebrará en Murcia una corrida de toros de don Jesús de la Cámara por los diestros Lagartijo, Minuto y Conjito, y una de novillos de Otalarruchi, estoqueados por los niños cordobeses Mauchaquito y Lagartijo. Dicen de Badajoz que el preso Bernardo Suarez, que fingió un telegrama del juez de instrucción de Sevilla para estafar al cura de Lantueno, ha dirigido una carta a la guardia civil, confesándose autor del delito y añadiendo que no lo declaró así antes «porque le dió vergüenza de que le dijeran que no estaba el telegrama bien falsificado.»

Nuevo ferrocarril

Los ingenieros de la división de ferrocarriles de Sevilla, acaban de girar una visita a los trabajos de la línea en construcción de Moreia a Granada, habiendo quedado satisfechos de la actividad que se emplea en los diversos trozos donde se trabaja. El revestimiento interior del túnel de Iznalloz se encuentran muy adelantado, igualmente que las trincheras y terraplenas que en diversos sitios se están construyendo. Se han convenido para la explotación voluntaria ha pocos días los propietarios de Granada señores condes de Florida Blanca y de Antillón, y en breve comenzarán los trabajos en dichos terrenos. De un momento a otro se espera la autorización de la división de Sevilla, para que puedan pasar por el puente del Salado los trenes. En el momento se seguirá haciendo en lo que respecta a los viajeros, y hasta que se terminen las obras de reconposición, en el estribo del mencionado puente.

Tiro de pichones

La tirada celebrada ayer en el hipódromo de Cañina, de Jerez, resultó muy animada, pres asistieron bastantes tiradores del Puerto de Santa María. Se tiraron seis pilas ganadas por los siguientes señores: 1.º A un pájaro.—Dividida entre don Juan Osborne y don Rdoardo Iverson Pastor. 2.º A igual número de pájaros.—Dividida entre don Bartolomé E. Vergara y Mr. H. Seymour Davies.

3.º Premio de 500 pesetas.—A ocho pájaros.—Don Roberto Osborne. 4.º A tres pájaros.—Dividida entre don Juan Osborne y don Ignacio Lassaletta. 5.º A un pájaro.—Distancia 30 metros.—Don Bartolomé E. Vergara. 6.º A un pájaro.—Distancia 30 metros.—Como faltaron pájaros fué dividida entre cinco señores tiradores. Tomaron parte en la tirada, además, los siguientes señores: del Puerto de Santa María, don Joaquín Gáztelu, don Fernando Osborne, don Javier Tosar, don Francisco Louciú y don Lucas Rubin; de Jerez, don Guaiterio Buck, don Ramón de los Ríos, don José E. Iverson, don José Domecq, don Manuel Cantillo, don Patricio Garvey y González de la Mota, don Patricio Iverson, don Beltrán F. Buck y don Fletcher Iverson. Asistieron a la fiesta las señoras de Vergara (don B.), Lassaletta (don I.), Gilbey, Davies y las señoritas de Vergara Guazala.

Toros en Méjico

De la corrida verificada en aquella República el 11 del pasado Marzo, publicamos un extracto, deducido de la prensa de dicha localidad. Se lidiaron reses de Poturrile, que a pesar de estar muy flojos, fueron buenas. De los banderilleros portáronse bien el Pío y el Platerito. El diestro sevillano Ángel García Padilla, que acobaba como único matador, colocó varios pares de banderillas, al quitero y al cuartero. Con la muleta valiente y en algunos pasajes afortunado. Con esto que dió cuatro estocadas, todas caídas, debido quizás a que los bichos carecían por completo de morrillo. Al primero lo mató aguantando. La empresa le contrató nuevamente para el día 18, en la que mató solo seis toros. Según telegrama particular de Monterrey ayer se verificó en dicha plaza la segunda corrida para que fué escriturado Padilla. Lidiáronse cuatro toros de Tepeyanhaco que fueron buenos y mataron seis caballos. Padilla estuvo bien toreando y matando. Escuchó algunas dianas y recibió muchos habanos. Banderilló al tercero clavándole tres pares. Fué contratado nuevamente para torear el 8 del corriente, por lo que no podrá embarcar hasta el 14 para España.

Concurso de reses bravas

Los trabajos realizados con tanto acierto por los señores Checa y Marañón para la realización de este nuevo festejo, puede decirse ya que han sido coronados por el éxito. Hoy, día señalado para la apertura del registro de matrículas de ganaderos, se han inscrito en el mismo los de los señores marques de Villamarta, don Felipe de Salas, don Rafael de Sarga, herederos de Perez de la Concha y don Pablo Benjumes. El alcalde cuenta con la palabra de muchos más ganaderos, dispuestos a venir al concurso en Tablada.

NOTICIAS LOCALES

Hoy se le ha comunicado al gobernador civil el auto de procesamiento de los dos pelotas autores del atropello de que fué víctima nuestro compañero de redacción señor Ferrand. El señor Leguía ha dado cuenta del hecho a la superioridad. Temperatura media a la sombra, 14.8 centígrados; máxima, 20; mínima, 9.6; presión al sol, 23.2 presión barométrica; Máxima 761.6 milímetros; mínima, 760.4. La Dirección general de Establecimientos Penales ha dispuesto que los presos en esta carcel Rafael García Farces y Antonio Martínez Rodríguez, extingan su condena en la carcel de Carnones. El alcalde de Pílas ha pedido autorización al gobernador civil para celebrar en aquella villa varias casacas de novillos, con objeto de con los productos de aquéllas, atender a costear el magnífico manto de la Virgen de Belén. Parece que el ya célebre estafador Curro Elias, detenido hace algún tiempo por el teniente de la guardia civil señor Moratalla, se le ha descubierto un nuevo delito, del que ya tendrá a esta fecha conocimiento el juzgado. Según nuestras noticias, se trata de una estafa, de la que hizo víctima el Curro Elias a una casa de comercio de Béjar, a la que sustrajo 500 pesetas en géneros. El jueves de la presente semana se inaugurará en la preciosa villa de Arabal la plaza de abastos construida bajo los auspicios del alcalde de aquel ayuntamiento don Miguel Benjumes y Zayas. Por la Alcaldía se ha comunicado al representante de la empresa catalana de alumbrado por gas que deben cuidar los dependientes de la misma no quede en la vía pública una farola falta de reparación. Y así ha procedido a la recomposición de un número de ellas. Durante el pasado mes de Marzo han sido curados en la casa de socorro del distrito de Triana: de accidentes fortuitos, 55 varones y 28 hembras; heridos a mano armada, 27 y 13, respectivamente. A la consulta pública han asistido 94 hombres y 106 mujeres, habiendo un total de operaciones y consultas de 1.510. Además se han practicado 16 operaciones. Ha regresado a esta capital, despues de pasar revista a varios puestos de la provincia de Córdoba, el coronel subinspector del onarto tercio de la guardia civil don Emilio Elias. Se encuentra gravemente enferma en Córdoba, la señora duquesa de Hornachuelos, habiendosele administrado los Santos Sacramentos. Desearnos a la ilustre dama alivio en su grave dolencia. De la villa de Algecira del Río ha desamparado en la madrugada del 29 del pasado mes don R. F. R., ignorándose su paradero y temiéndose lo haya ocurrido alguna desgracia. La guardia civil de aquel puesto practica activas diligencias para su búsqueda. Hoy ha visitado al presidente de la Audiencia el diputado a Cortes don Tomás Ibarra y González.

INVENTO HUMANITARIO FRENOVALVULA TABERNEIRO

Con este sencillo e ingenioso aparato se evitan en absoluto las múltiples desgracias y accidentes originados por los caballos desbocados

Unicos depositarios: JOSÉ MARÍN Y COMPAÑIA, Universidad, 4, Droguería-Sevilla

Con patente de invención en todas las naciones del mundo

En la función principal que celebra la hermandad de la Coronación de Espinas y Nuestra Señora del Valle de la Iglesia del Santo Angel, el viernes 6 del actual, predicará el señor don Modesto Abín y Pinedo, canónigo de la santa iglesia Catedral y rector del Seminario general pontificio.

Nuestro estimado amigo el señor don Miguel Corbacho ha salido hoy para Montellano.

El día 5 de los corrientes le será entregado al señor Checa el bastón de alcalde que le dedican sus compañeros del Ayuntamiento. El puño, en el que se engarzan 36 brillantes y otras tantas esmeraldas, ha sido primorosa y artísticamente cincelado en estilo moderado.

Se encuentra en Sevilla el señor Machinbarrena, hospedándose en el hotel de Madrid.

La corrida que debía haberse verificado ayer tarde en la plaza de toros de Lisboa se suspendió por causa de las lluvias.

Algunos tenientes de alcalde, en cumplimiento de lo que se previene en el bando gubernativo referente al uso de armas prohibidas, han ordenado a los guardias de sus distritos que cacheen durante las madrugadas a los individuos sospechosos que pujan por los sitios públicos de la capital. Bueno sería que se extendiese esta medida a todos los distritos, pues de no suceder así los malhechores y barateros encontrarían seguro refugio en aquellos lugares donde no se les persigue. En los dos distritos en que anoche se practicaron cacheos, recogieron buen número de armas, dejando los guardias en libertad a sus poseedores.

Las señoritas de Leguina y de Larama, que pasan temporada en Castilleja, estuvieron esta tarde en Sevilla, regresando por la noche a aquella villa.

El tren correo de Málaga llegó a Sevilla esta tarde, vino completamente lleno de forasteros para pasar en esta los próximos festivos.

La empresa de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alcañete ha comunicado a la Alcaldía las bases convenidas reduciendo el precio del transporte de ganados a la próxima Exposición del huerto de Mariana.

Se encuentra en Sevilla el conde de Plá de Concha.

La hermandad de caballeros de San Hermenegildo se ha dirigido en instancia a la Alcaldía en suplica de un donativo para obras de reparación en la que fué cárcel del santo titular, local que se halla en muy mal estado de conservación.

El presbítero y beneficiado de esta santa Catedral, don Agapito Insausti, celebró el día de ayer sus horas de plaza. Con tal motivo se vió anoche muy concurrido el domicilio del expresado señor por personas de su amistad, que acudieron a felicitarle, y a quienes el señor Insausti prodigó sus atenciones.

La compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alcañete publica el siguiente aviso:

El tren expreso número 92, desde el sábado 7 hasta el domingo 22 de Abril, saldrá diariamente de Madrid para Sevilla. El tren expreso número 91 circulará también diariamente entre Sevilla y Madrid desde el domingo 23 hasta el lunes 23 de Abril. Transcurrido este período, los referidos trenes volverán a tomar su servicio como en la actualidad.

El domingo 8 del corriente mes a las once de la mañana, se celebrará en el monte de Piedad y Caja de Ahorros la venta en pública subasta de los empeños de alhajas verificada en el mes de Setiembre de 1898 en la oficina central y en los meses de Setiembre y Octubre del mismo año en la sucursal número 1, que no hayan sido renovados por sus dueños.

De Hacienda
Se ha recibido en esta delegación de Hacienda el expediente formado por el Ayuntamiento de Castilleja de la Cuesta para imponer arbitrios extraordinarios, con objeto de cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto ordinario.

La Dirección general de Clases pasivas ha remitido a esta delegación dos órdenes de consignación con la pensión anual de 1935 pesetas cada una a favor de Antonio Izquierdo Delgado y Concepción Gordillo Mérida, padres del soldado Rafael; y don José Salvador Mateu y doña María Rosa Sambianco, padres del soldado José.

En la Delegación se han recibido 15 li bromantes del ministerio de Fomento a favor de don José Aguilera, don Juan J. Diaz don Miguel Alava, don Juan Mangas, don José Gutiérrez, don Juan Veintín, don Ednar de Noriega, don Juan Lopez, don José Moza, don Manuel Andrade, don Pedro Blierro, don Francisco de San Miguel y señor jefe del cuerpo de Ingenieros de esta provincia.

Por la depositaria pagaduría de Hacienda de esta delegación se ha satisfecho hoy 838 451 35 pesetas para atender al pago de las distintas obligaciones del Estado en esta provincia.

Los vómitos, acedías y diarreas, se curan con el *Extrait Estomacal de Sainz de Carlos*.

No hay dentífrico que iguale en virtudes ni perfume, ni sea tan económico, como el Licor del Polo de Orive. Seis reales frasco en Farmacia del Globo.

Para comprar recuerde de Sevilla en plazas, panaderías, papelerías y todo lo concerniente a este ramo visiten La Numancia, Siervas, 62. Precios nunca vistos.

Es muy visitado estos días el Bazar de la Campana por numeroso público que acude a comprar los preciosísimos devocionarios que exhibe en sus escaparates.

Elegantes y bonitos devocionarios, pasta piel de Rusia, marfil naos y tela, a precios muy económicos, M. Perez, sucesor de Pró.

Se vende un coche Jardinería nuevo. Alfalfa, 15, dan razón.

Si por alguna causa cualquiera, escribe el profesor Kaufmann, el conducto común (conductos hepático y cístico) está cerrado, ó si el hígado está alterado, la bilis no pasa a los intestinos, sino que es absorbida por la sangre que la riega en todo el sistema. Si el hígado produce mucha bilis ó los intestinos no funcionan bien, ella se sale de su camino natural y pasa al estómago, en donde permanece y ocasiona dolor de cabeza, vómitos, náuseas y otros síntomas de envenenamiento, que es lo que se llama mal del hígado ó atonías biliosas. Cuando se descuida esta enfermedad produce una inflamación del hígado. Una de las causas más comunes de esta enfermedad es la sangre impura, y como esta pasa por el hígado cada cuatro ó cinco minutos, es esencialísimo el conservarla limpia y pura. También originan esta enfermedad el ejercicio violento, los tumores escrofulosos que cierran el conducto hepático; el abuso del vino y de los licores alcohólicos, etc. Cuando se sufre del hígado, la piel se pone amarillenta y de aspecto grasoso; hay dolores al lado derecho, respiración difícil, falta de apetito y constipación, sueño durante el día, mal gusto en la boca con flemas espesas y viscosas, peso del lado derecho, lengua sucia, pesantez en la cabeza y enflequecimiento general. Pues bien, a todo lo arriba expuesto, cuando se quiera curarlo, responde admirablemente el uso de la AGALICOKINA, puesto que durante esta enfermedad, como justamente lo observa el profesor Kaufmann, es necesario tomar un medicamento que no obre solamente sobre el hígado, sino también sobre la sangre que está naturalmente sucia. La AGALICOKINA del profesor Andibert Limpio la sangre, abre el conducto común que está obstruido y desaloja a bilis adormecida y estancada. — AGALICOKINA GESELLSCHAFT, Perez Amat y C.ª, Valencia.

Antes de comprar muebles
visítala en casa
Manuel Ramirez
Alhóndiga 1, 3 y 7.—Sevilla

EL BUENO CHICO
RESTAURANT Y PASTELERIA
Siervas, 43 (Esquina Rívero)
SERVICIO ESPECIAL
PLATO DEL DIA PARA MAÑANA
Riñones al madeira

Abiertos en casa, desde 8 pesetas en adelante, para la calle 625.

PRETTI-FORNOS
RESTAURANT Y PASTELERIA
SIERVAS, 78 Y 80
PLATO DEL DIA PARA MAÑANA
Tapa ternera a la holandesa
Perdiz a la financier

Se sirven toda clase de aperitivos desde todos los días. (Servicio especial a domicilio). Se admiten abonos.

DINERO
se facilita dinero sobre hipotecas y se compran pagarés y papeletas del Monte de Piedad.
Hernando Colón, 21, de una a cuatro

Para regalos
a señoritas, relojes de acero, máquina fina garantizada con iniciales ó nombre grabados y cadena elegante.
Todo por 15 pesetas
SIERVAS, 49
Bazar-Lozano

La antigua casa Au Paris Elegante pone a disposición de un distinguido clientela los elegantes modelos en sombreros y capotas que esta recibiendo.
Tetuan, 14, entresuelo

Por ausentarse
en su dueño se vende en esta ciudad una bonita, nueva y espesa casa, en condiciones ventajosas y precio relativamente módico. Tiene buen corral, cuadra y jardín, y es aplicable a cualquier industria. Don Antonio Fuentes Ferrer, que vive en el núm. 6 de la calle de los Angeles, facilitará los datos que puedan exigirse y está autorizado para la venta.

Ocasión. Se venden dos charretes con muy poco uso y una berlina en condiciones ventajosas. Dan razón, Sol, 19.

Salón de tiro al blanco
Academia de billar por señoritas
Sesiones diarias por tarde y noche
Rivero, 6

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS
son el remedio más eficaz
contra la ANEMIA, los COLORES PALIDOS, etc.
Toda Farmacia ó Droguería. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

Almoneda del café Comercio. Para poder atender a otros negocios, se venden por su dueño los efectos de este café y las existencias al por mayor y menor al costo. Cuna, 68. Todos los días de 8 mañana a 6 tarde.

CAZADORES



Invención por veinte años. Se recomienda por sí misma.

Bazar Español.—Tetuan, 39
Surtido completo en objetos de fantasía y arte para regalos.—Lámparas, faroles para coches, bastones, abanicos, perfume francesa, inglesa y Norte Americana, y otra variedad de artículos. Tiene esta casa un surtido variadísimo en colchas bordadas en la China para camas.
Francisco Ortiz.—Tetuan, 39.—Sevilla
NO SE ABRE LOS DOMINGOS

SEVILLA POSTAL
Empresa general de anuncios de España
Rápidas propagandas.—Anuncios en todos los periódicos. Grandes descuentos a los anunciantes.
Jovelhanes, 3.—Sevilla.—Teléfono, 103

Asociación Sevillana de Caridad

Muchos menos pobres que días anteriores hemos visto hoy por las calles de Sevilla, debido precisamente a haber comenzado a funcionar la junta ejecutiva de esta humanitaria institución.

Signen los donativos
Don Manuel Castaño, 0'50 y 0'50; don Manuel Cayuso, 0'50 y 0'50; don Franco Parra, 10 y 15; don José María Santa Cruz, 25 por una vez; don Manuel Santa Cruz, 25 por una vez; don Mario de la Escosura, 1 mensual; don Tiburcio Alba, 25 y 2; don Saturnino Hernández, 1 y 1; don Venancio Moreno, 50 y 5; don Celso García Salvide, 10 y 2; don Federico Alonso, 2 y 2; don Tomás Peña, 3 y 1'50; don Sergio Crespo, 2 por una vez; don Marcelino Gomez, 2 y 1; don Vicente Gomez, 5 por una vez; doña Rafaela Diaz, 5 y 2; don Pedro Mercado, 2 por una vez; don Martín Castelló, 10 y 2; don Manuel Pulg, 3 mensual; don Vicente de la Torre, 10 por una vez; don Joaquín Moreno, 25 idem; don Miguel Alavedra, 5 idem; don Manuel de Orleans, 2'50; don Luis Piazza, 10 y 3, y don José Gonzalez, 1 mensual.
Don José Barranco, 5 y 1; don Pedro Tello, 5 una vez; don José Díaz Rodas, 5 una vez; don Manuel Muro, 5 y 1; don Luis M. de la Sierra, 1 mensual; don Eugenio Anorena, 5 una vez; don Basilio Bueno, 5 y 1; viuda de don Luis G. de Avellaneda, 15 una vez; don Manuel Guéron, 5 una vez; don Augusto Riquelme, 1 mensual; don José Riquelme, 1 mensual; doña Concepción Pérez, 5 una vez; don Angel Aduriz, 3'50 y 0'50; don Manuel Moreno, 2 y 1; don Antonio Rodríguez, 5 una vez; don Pedro Subiría, 100 y 5; doña Candelaria Vazquez, 25 y 5; don José Ponce de León, 5 y 1; don José Ojeda, 2 una vez; don Juan García Izquierdo, 5 y 1; don Migu I. Rodríguez, 2 una vez; don Antonio de Campos, 25 una vez, y don Antonio Ramos, 2'50 y 1.

CURIOSIDADES

Un gran buque de combate
Anuncian de Tolón que el día 27 de este mes por la mañana se lanzó a la Seyne, desde los talleres des Forges et Chantiers de la Méditerranée, el crucero acorazado Montcalm, considerado por los hombres competentes como el buque de combate para el porvenir. Su eslora es de 133 metros, su manga de 19'20 su puntal 11'05 y su desplazamiento de 9.516 toneladas. Poseerá tres máquinas motoras, con una potencia total de 19.600 caballos y, por consecuencia, tres hélices. La velocidad máxima proyectada es de 21 nudos, y las 20 calderas que poseerá van timbradas a 17 kilogramos. El suministro de combustible en sus carboneras ha de ser de 16.000 toneladas, permitiéndole salvar, a la velocidad económica de 10 nudos, una distancia de 10.300 millas. Además de este combustible, se encuentra todo dispuesto para utilizar como calefacción, el petróleo contenido en cuatro cisternas, que encierran cada una 20 toneladas.

Continúen sus protecciones:
1.ª La coraza de los costados.
2.ª Dos puntas blindadas.
3.ª Las defensas acorazadas de los puntos que ocupan la artillería gruesa y mediana, constando dicha artillería de dos cañones de 194, situados en dos torres, una establecida a proa y otra a popa, sobre el puente, ocho cañones de 164 7 milímetros, de tiro rápido, cuatro situados por banda, y cuatro de 110 milímetros, también de tiro rápido, dispuestos sobre el puente, al abrigo de fuertes reducidos de acero duro; completando el armamento diez y seis cañones rápidos de 47 milímetros, cuatro colocados en la cofa militar de popa y los demás repartidos de suerte que pueda el buque, al entrar en combate, concentrar en todos sentidos un fuego devastador y destructor, según lo requieran sus eventualidades.

Sentencia interesante
Un comerciante del Havre, que estaba de paso en París a fines de Diciembre último, quiso obsequiar a varios amigos, y

gobiernos y a los parlamentos. Luohará la Unión—añade—con la inercia y el indiferentismo de las gentes, pero la campaña hallará eco, cuando se acentúen los resultados de la catástrofe.

La ley de presupuestos

Madrid 2, 10-30 m.—El Liberal califica la ley de presupuestos de epíteto puesto sobre la losa que selló la abdicación nacional. Las leyes económicas aprobadas entrañan atenciones y necesidades que comienzan a sentirse. Dolorosamente han triunfado los partidos gobernantes y estos volverán a las prácticas antiguas y acobardarán con los escasos recursos que nos quedan y del mismo modo con el mediano patrimonio que tenemos. Y termina afirmando que si España se somete a tan misérrima condición, puede despedirse del porvenir como lo ha hecho del pasado.

Desembarco comentado

Madrid 2, 10 35 m.—Cree el periódico El Liberal, refiriéndose al desembarco de los ingleses en Beira, que dicho rompimiento de la neutralidad quizás sea más peligroso para los portugueses que para los mismos boers. Seguramente el general Arrington se apropiará cuanto encontre de Beira hasta Umtali.

Previsión ridícula

Madrid 2, 10 45 m.—El Globo considera innecesario el envío de 12 cañones de nueve centímetros a Vigo, afirmando que resulta ridículo, existiendo las condiciones estratégicas de aquella ría, que necesita cañones de más de 25 centímetros. Y conste—añade—que nos ha sorprendido la previsión de los gobernantes.

Los vnicultores

Madrid 2, 11 m.—La ponencia de diputados y senadores vinicultores nombrarán una comisión que conozca los medios que se propone emplear el ministro de Hacienda para que sea eficaz la tributación de los alcoholes industriales.

En Palacio

Madrid 2, 1 55 t. (Urgente).—Hoy ha firmado S. M. la reina los siguientes decretos: Promulgando la ley sobre los derechos reales; autorizando la presentación a las Cortes del proyecto acerca del contrabando y defraudación; y admitiendo la dimisión al secretario del gobierno civil de Madrid, señor García Romero, sustituyéndole el señor Villarino.

Agradecidos

El gobierno ha telegrafiado al de la república argentina, agradeciendo la expresión de las estrofas antiespañolas del himno argentino.

Telegramas de provincias

Barcelona tranquila
Barcelona 2, 1-15 t.—Los descargadores de carbón han reanudado su trabajo. Nótese, sin embargo, alguna inquietud, temiéndose se reproduzca la huelga.

El comercio hace la vida normal.—Simó.

Telegramas del extranjero

Inglés y boers
Derrota inglesa
Bloenfontein 2.—Los boers se apoderaron de un convoy y seis cañones de la columna del coronel inglés Broadwoor. Este salió de Zabanohu la noche del 31 del pasado, buscando agua potable. Sorprendido por los boers estos lo atacaron. Visto esto Broadwoor mandó delante del convoy las baterías, procurando contener el avance del enemigo, al cual sin disparar, copó la columna, apoderándose de los cañones y de las tropas que los conducían, teniendo los boers muy escasas bajas.

La división del general Colville salió para protegerlos, mas sin resultados, pues los boers se habian retirado llevando su presa, cuando el auxilio llegó.

Correrías (1)
Londres 2.—Muchísimos boers, reunidos en Paarderberg, lugar donde tuvo su campamento el general Cronje, recorren las granjas apoderándose de cuantos víveres y caballos encuentran.

Pésame.—Enfermos
Londres 2.—El generalísimo lord Roberts ha dado, en nombre de la reina Victoria, el pésame a la viuda del general Joubert, muerto hace poco.

Aumentan los enfermos a bordo de los transportes que habían de conducir los prisioneros boers a Santa Elena, retrasándose, por tal causa, la salida. Los fallecidos llegan a doce.

Batalla en Bloenfontein
Bloenfontein 2.—Los detalles de las últimas operaciones realizadas son los siguientes:

Las posiciones que ocupaban los boers eran fuertísimas, habiendo necesitado los ingleses emplear un movimiento habilísimo para desalojarlos.

Los boers estaban muy bien situados ocupando su ala derecha una larga colina, y a la izquierda una serie de cerros accidentados unidos por una línea de montes. Los boers se defendieron durante todo el día, siendo desalojados de sus posiciones al anochecer.

El general French se propuso atacarlos por la retaguardia para cortarles la retirada, pero los boers comprendieron su intento y se retiraron ordenadamente.

La lucha fué muy encarnizada hasta el medio día y a cañonazos, distinguiéndose los regimientos ingleses de Norfolk y Lincoln en vivos encuentros. Los voluntarios de la City llegaron a ponerse en contacto con los boers en un terreno completamente raído.

En esta semana continuará lord Roberts su movimiento de avance.

Para mañana

CONVERSACIONES POLITICAS
VIVIR AL DIA
por MARTIN

Nuestros Telegramas

Agencia Mencketa
La Unión Nacional

Zaragoza 2, 9 m.—El aspecto de la ciudad es tranquilo y normal. Los estudiantes no han entrado en clase, pero los comercios están abiertos y solo algunos tienen cerrados los escaparates por precaución.

En el expreso llegó don Basilio Paraiso al que aguardaban en la estación sus íntimos, habiéndose tomado por las autoridades toda clase de precauciones para contener cualquier desorden, cosa que no se teme ocurra.

Juicio de los periódicos
Madrid 2, 10 m.—El Globo comentando el manifiesto de la Unión Nacional dice que los desesos de Costa, que lo ha redactado, es encontrar un Luis que figure al frente del movimiento salvador de España, y afirma que quienes precisamente sobran en España son los Luises.

El País por su parte se felicita de que la Unión Nacional haya dirigido la última instancia a la nación para evitar las ruinas que nos amenazan en vez de acudir a los

TRIBUNALES

Un jurado por robo.—Se ha visto hoy en la sección primera, que formó tribunal con los jurados de Sevilla, una causa por robo, en la que figuraban como procesados José Ramos Vega y Rafael Aberria, los que según las conclusiones del fiscal el día 26 de Febrero del año pasado, acompañados de otros desconocidos penetraron escando y rompiendo puertas y tabiques en el establecimiento que en la plaza de los Carros tenía don Agustín López Pérez, y se llevaron 220 pesetas en metálico, una onza de oro, siete velos, un mantón un portamonedas de plata y 703 pañuelos de seda.

Terminadas las pruebas, durante onyo periodo declararon los procesados, negando ser los autores del robo que se les acusaba, retiró el fiscal la acusación que venía sosteniendo, dictándose por la Sala auto de sobreseimiento libre.

Robo en Osuna.—Comparecieron en la sección tercera y ante los jurados Osuna, Juan Martínez Martín y Miguel Domínguez Vega, quienes desde el Saucido se dirigieron a la choza que en los Huerones tiene Miguel Martín Ramírez y rompiendo el candado y practicando un agujero en el techo, penetraron, llevándose un pedazo de toino, masía fanega de garbanzos y un saoo.

Los procesados negaron los hechos y el perjudicado y el cabo de la guardia civil, aseguraron que ellos habían sido los autores del hecho referido.

Pedia el fiscal en sus conclusiones provisionales que se condenara a cada uno de los procesados a dos años, cuatro meses y un día de presidio y su defensor don Fernando Barón que se absolviera a Dominigues, y que se condenara al Martín únicamente a tres meses y once días de arresto, cuyas conclusiones hicieron definitivas las partes al terminarse la prueba.

El jurado dió veredicto de inocuidad para ambos procesados y la sección de derecho dictó sentencia absolutoria.

Causa política.—Hoy se ha suspendido la causa que por prevaricación se instruyó el año 88, contra los individuos que componían el ayuntamiento conservador de Castilblanco y Junta provincial de dicho pueblo, por no haber comparecido al auto cuatro de los veinte que hay procesados.

Puerto de Sevilla

Mareas para el día 3
Cuarto creciente el 6 a las ocho y treinta de la mañana. Luna llena el 14 a las doce y treinta y siete de la madrugada.

Bonanza: Primera pleamar, 4'17 madrugada; segunda, 4'88 tarde. Primera bajamar, 10'37 mañana; segunda, 10'59 noche.

Punta: Primera pleamar, 5'7 madrugada; segunda, 5'27 tarde. Primera bajamar, 11'32 mañana; segunda, 11'54 noche.

La Mata: Primera pleamar, 6'2 mañana; segunda, 6'22 tarde. Primera bajamar, 12'80 madrugada; segunda, 12'55 tarde.

Lisa: Primera pleamar, 8'35 mañana; segunda, 8'52 tarde. Primera bajamar, 1'5 madrugada; segunda, 1'37 tarde.

Borrego: Primera pleamar, 7'19 mañana; segunda, 7'52 noche. Primera bajamar, 1'50 madrugada; segunda, 2'10 tarde.

Coria: Primera pleamar, 7'19 mañana; segunda, 7'57 noche. Primera bajamar, 2'15 madrugada; segunda, 2'85 tarde.

Puerto Parra: Primera pleamar, 8'7 mañana; segunda, 8'27 noche. Primera bajamar, 2'45 madrugada; segunda, 3'5 tarde.

Sevilla: Primera pleamar, 8'35 mañana; segunda, 8'55 noche. Primera bajamar, 3'17 madrugada; segunda, 3'37 tarde.

Movimiento de buques en el puerto de Sevilla:

ENTRADOS.—Vapor español Cabo Quejo, con carga general, procedente de Bilbao y escoltas; land Virgen de la Bella, con huevos, de Tanger; land Santísima Trinidad, con carga general, de Ayamonte.

SALIDOS.—Vapor inglés Kilmahoy, con mineral de hierro (Cerro) y orocho, para Glasgow; vapor español Bajo de Guía, con pasaje, para Bonanza.

NOTICIAS.—Han quedado fondeados en nuestro puerto los vapores españoles Santa Ana, Torre del Oro, Cabo Quejo, Cabo Nao y Nuevo Extremadura, ingleses Dale, Carleón, Monkshaven, Hasemere, Royal Exchange, Radnor, George y Fischer.

—En el vapor español Santa Ana ha sido terminado el arqueo y abanderamiento por esta comandancia de marina.

—Una vez terminada la descarga del carbón, el vapor inglés Monkshaven cargará mineral de hierro (Cerro).

—Se han efectuado en esta Aduana los ingresos que siguen: Por la renta de Aduanas 17.641 54 pesetas, y por el 30 por 100 de recargo 3.007 81. Total 20.649 35 pesetas.

Boletín comercial

Mercado de aceites
Existencia anterior, 000.
Entradas hoy, 3.760 arrobas nuevo.
Precio: Nuevo de 40 a 41 3/8.

Matadero
Reses cortadas en el día de hoy, 2 toros, 6 bueyes, 5 vacas, 2 novillos, 1 utero, 6 cerdos, 32 añejos, 0 terneros, 35 carneros, 0 machos, 2 ovejas, 0 cabras.

Precios para el entrador: Toros, bueyes y vacas de 1'40 a 1'55; novillos, uteros cerdos y añejos de 1'55 a 1'65; terneras de 1'75 a 2'00 carneros, machos, ovejas y cabras de 1'20 a 1'25.

Precios al público: Reses mayores de 1'40

Entrados en este día 78.
Han salido: Para el consumo, 65. De tránsito 0.
Quedan para el inmediato día 86.
Precio por pesetas de 1'40 a 1'50

Mercados de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida o peso. Rows include: Atracho rebasa, Alpiste, Altramuzos, Alverjones, Aveja negra, Idem rubia, Cañamones, Carillas, Cebada del país, Idem extremeña, Centeno, Escoba, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guías, Habas tarragonesas, Id. mazagana, Id. chicas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Malz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. molinilla, Id. pitones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Matadero de cerdos
Existencia anterior, 73.

Entrados en este día 78.
Han salido: Para el consumo, 65. De tránsito 0.
Quedan para el inmediato día 86.
Precio por pesetas de 1'40 a 1'50

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico lírica. A las ocho. El último chulo.—A las nueve, La alegría de la huerta.—A las diez, La primera verbena.—A las once, El milagro de San Roque.

FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico lírica. A las ocho, La alegría de la huerta.—A las nueve, La primera verbena.—A las diez, El día de la Africana.—A las once, Agua, azucarillos y aguardiente.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY
San Francisco de Paula Fraile, y Santa María Egiptiaca.

SANTOS DE MAÑANA
San Hilario obispo y doctor, San Ricardo obispo, y San Pancracio martir.

LITURGIA
El oficio y misa de San Hilario, rito doble, color blanco.

CUARENTA HORAS
El jubileo en las Religiosas Mínimas de Triana.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del día 12 de Abril de 1900
Servicio para el 8 de Abril.
Jefe de día, el teniente coronel de artillería don Luis de la Sierra.

Parada: Granada.
De orden de S. E.—El comandante sargento mayor, Antonio Ibot.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA
Linea regular de vapores
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.
Servicio quincenal entre Bayona y Burdeos.

ORINA
CURA RAPIDA SIN SONDAR NI OPERAR
Dilatación de la VESIGERA, Rotura y expulsión de los CALCULOS (piedras) y ARRETRINAMIENTO de la VESIGERA (colico nefrítico), prostatitis, INCONTINENCIA, debilidad, orina TURBIA, suela con posos blancos, rojos ó de sangre, etc.

VINO DE KOLA COMPUESTO DE PINEDO
(Tónico nutritivo). Kola, coca, cacao y ghirana, eficazísimo para combatir la anemia, raquitismo, afeciones nerviosas, cardíacas y gástricas. Recomendado a los convalescentes, a las señoras durante el embarazo y la lactancia, y a todos los que tienen que ejecutar trabajos intelectuales y físicos sostenidos.

"San José", Gran Panadería y Pastelería
Casa especial para la elaboración de pan de Viena
Pan superior catalán, francés, italiano, madrileño y de Sevilla, de la mejor calidad.

SALON BETTINI
Sierpes, 19
Gran surtido de fonógrafos de todos modelos desde 70 ptas. en adelante y material de todas clases; cilindros en blanco desde una peseta. Impresionados desde 2'80 en adelante. Sesiones de siete a doce de la noche. Cineo adiciones de Fonógrafo Bettini y doce viajes alrededor del mundo, 25 céntimos. Una tarjeta de abono para cinco sesiones, una peseta. Los jueves días de moda seis audiciones con el "Gran Concert" último invento de Edison por los reputados artistas Sra. Galvani, Srta. Hnguet, Srta. Lucrecia Arana, Sr. Biel, Sr. Blanchart, Sr. Simoneti y otros varios.—Cincoenta céntimos entrada.

INTERESANTE
Antigua Casa de la Viuda, Albareda, 2
Suursal (El León) Varflora, 1 y Arle, 16
DE ROBUSTIANO GOMEZ GARCIA
Amontillado fino de "Las Mellizas" y fino Amontillado número 1.—Vinos, Aguardientes y Licores.—Especialidad en chacina de la sierra y vinos de mesa.

Solución Benedicto
de glicerato de calcio OROSOLO
Preparación la más apropiada para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, cales, raquitismo, escoliosis, etc. FRASCO 250 pesetas. Depósito Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid. En Sevilla: Farmacia de San Pedro, de José Antonio Fernández, Plaza de Arguñales, n.º 5.

CHOCOLATES Y CAFES
DE LA
COMPANIA COLONIAL
TAPIOCA, TBS
50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
DEPOSITO GENERAL
CALLE MAYOR 19 Y 20
MADRID

PILDORAS MOUSSETTE
Neuralgias
Jaqueca
Ciática
CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS

Los dramas de Paris
PONSON DU TERRAIL
«Perdonadme, señorita, por el atrevimiento de escribirnos.»
«La señorita de Balder creyó que aquella carta venía de Armando y buscó la firma. Pero no la tenía el papel.»

Cristales planos de todas clases y tamaños, espejos, espejos grandes para monturas y de color para vidrieras. S. Castellano, Fuente y Pullón 19.

Casamientos
Verdadera legal Agencia solo para personas dignas de posición social, sin sujeción, en donde se gestiona honradamente ventajas enlaces matrimoniales. Intil presentarse de seis a nueve noche, ó escribir sin contar con buenas referencias morales—exclusiva garantía aceptable.—Dirigirse acompañando sello, a D. Francisco M. Vallejo, Jerónimo Hernández, 18, Sevilla, única persona conocedora de la correspondencia, que contesta en serio y facilita impresos a quien lo solicita.

Amueblado. Se arrienda un piso con todas comodidades. Dan razón Santa Clara, 17.

Almoneda
Por tres días de comodidad, camasa, mesas y sillas, etc. Dan razón San Eloy, 28.

Se vende una berlina completa con todos los accesorios. Dan razón San Eloy, 28.

Se vende una berlina completa con todos los accesorios. Dan razón San Eloy, 28.

PECHOS
A LAS SEÑORAS
aumentando y durando, formas óseas, brazos, hombros, caderas, etc. (punto y sin peligro). Glorificas, viruelas, manchas y pecas cutáneas. Pedir gratis catálogo de productos Womaha para la belleza, a La Avispa, Alcalá, 23, Madrid. Envío a provincias.

GRAN TINTORERIA A VAPOR
Dan fundada en 1852
E. Adema y Comp.ª, sucesores de Tastet
ESCRITORIO Y FABRICA, BAZAN, 8
Sucursal, OBERAJERIA, 3, Sevilla
Especialidad en limpieza en seco sobre trajes de caballero, señoras y niños. Blanqueo de coberturas de lana y algodón. Tintura en negro y en colores sobre seda, lana, algodón, trajes y telas de muebles. Limpieza de guantes. Blanqueo y tintura en negro y en colores sobre plumas para sombreros.

NO MAS VELLO
POLVOS COSMETICOS DE FRANCIA
NO IRRITA EL OJITO
MATA LA RAIZ
BORRELL Hnos., Arzobispo, 52, Barcelona

IMPRENTA DE EL NOTICIERO SEVILLANO
Esta casa se encarga de la confección de toda clase de trabajos de imprenta, como membreros, recibos, circulares, facturas, cartales de teatros, cartelillos de toros, prospectos, estados, listados, convocatorias, esquelas, folletos, libros, etc., etc. para lo cual cuenta con personal y maquinaria suficientes, lo que le permite hacerlos a precios más económicos que ninguna otra casa.

Subasta
Por disposición de su dueño se vende en pública subasta a casa en esta capital, calle Arzobispo, n.º 6, por el tipo de seis mil pesetas.

Almoneda
Por tres días de comodidad, camasa, mesas y sillas, etc. Dan razón San Eloy, 28.

Se vende una berlina completa con todos los accesorios. Dan razón San Eloy, 28.

Amueblado. En una hermosa casa bonito departamento amueblado con tres habitaciones, además otras habitaciones, también amuebladas, estable ó por temporada, Palmas, 22.

Bariles de hierro y de madera apropiados para plantas de patio. Se venden en la imprenta de este periódico.

na, que lanzó un agudo grito y cayó desplomada sobre el pavimento.
Cuando volvió en sí estaba acostada en su cama y Gertrudis velaba con cariño maternal.
Cerca de Gertrudis, Juana advirtió el rostro de una desconocida. Era una mujer joven todavía, pero cuyas facciones ajetadas delataban una larga lucha con la miseria ó el cansancio que producen esos placeres forzados a que se entregan las obreras de París para olvidar las angustias del presente y los males que para ellas guarda el porvenir.
Era la joven vecina de quien le hablara Gertrudis y en cuya habitación había entrado Colás durante la mañana.
La obrera había oído el grito lanzado por Juana y luego la caída de su cuerpo.
Juana, al volver en sí, había oído una mirada de sorpresa en derredor de ella. Luego se acordó del desmayo que le había sobreocigido al leer la frase de la carta de Armando, que decía: «Mañana me bato a las siete.»

—Teneis razón.
—Pues bien. Pónla sobre los hombros y bájala con cuidado.
—¿Y qué hago de la criada?
—Déjala como está. Una carta se lo explicará todo.
—¿Una carta?
—Sí.
—¿De quién?
—De su ama.
—¿Quién se la escribirá?
—Tu amigo el antiguo escribano.
—¿Está bien?
—Colás subió rápidamente la escalera, y al poco rato volvió a bajar trayendo su preciosa carga.
Williams la acomodó sobre los almohadones lo mejor que pudo, y luego dijo:
—¿Estás seguro de que no despertarás?
—Segurísimo.
—Bueno; pues dile al cochero que arréste.
—¿A dónde vamos?
—A Bongival.
En un momento estuvo todo listo, Rodó el coche.
El rapto de Juana quedaba consumado.
XXIX
La casa de campo
Juana se había dormido rezando. Cuando se despertó, un rayo de sol daba en la cama.
Miró y quedó sorprendida. No estaba en la calle de Merlay. Además estaba vestida y en una habitación que no conocía.
Pero era una habitación soberbia. Muebles de Boule, cuadros preciosos, mil cachivaches lujosos que denotaban gran gusto artístico por parte del propietario de aquel cuarto.
Juana, soñolienta todavía y sintiendo los efectos del narcótico, pensó:
—Estoy dormida aún.

Vertical text on the right edge of the page, including "Sevilla", "Extra", "Ofic", "Ed", "y va", "tren", "de la", "el pr", "68nt", "cora", "Real", "1180", "2410", "El", "gulo", "P", "cion", "La", "11", "al", "saler", "tres", "nes", "y el", "de la", "Lo", "de e", "alves", "Lo", "y lo", "que", "618", "El", "cer", "enla", "des", "misa", "a Sa", "Sa", "a la", "1255", "San", "Fuen", "San", "L", "gund", "de", "ha", "Lo", "Id", "al 2", "17", "que", "las 5", "gad", "por", "V", "12", "dias", "ros 3", "Sevi", "y le", "el m", "Lo", "790", "gun", "Lo", "al 2", "tren", "10n", "dias", "98", "ard", "V", "el 15", "por", "que", "las 3", "tar", "L", "12", "30", "lota